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行动开场白
电视剧《六姊妹》正在央视热播，作为“诞

生”于淮南的剧作，它给我们留下了无数记忆。
剧中，从熙熙攘攘的北头菜市街到历史悠久的
淮上码头，每一处场景都蕴含着淮南的深厚底
蕴。我们的任务，就是成为剧中的“侦探”，挖掘
那些隐藏在剧情背后的淮南元素。此时此刻，
让我们携手一同踏上这场寻找淮南元素的奇妙
旅程吧！

我们探索啥
地标打卡：跟随剧情的脚步，识别并记录下

剧中出现的淮南地标性建筑，如九龙岗民国小
镇的复古街景、充满人间烟火味的田家庵区“老
北头”等，感受它们的历史韵味。

方言拾趣：注意剧中人物的对话，捕捉那些
地道的淮南方言和俚语，它们不仅是语言的艺
术，更是淮南文化的生动体现。

风俗民情：剧中不乏对淮南传统节日、习俗
的展现，如端午的粽子、中秋的月饼以及那些独
特的民间活动，都是我们寻找的目标。

美食追踪：淮南的美食文化同样丰富多彩，
剧中或许会有那么一两道让人垂涎的淮南特色
菜肴，让我们一起发现并品尝这份舌尖上的淮
南记忆。

怎么样投稿
大家可根据自己的探索创作图文、短视频，

无论是剧情解析、淮南元素盘点还是个人感悟，
统统可以分享到社群（“煲剧六姊妹·淮南元素
探索群”）中，在这里尽情分享你的发现、心得和
疑问，让你的探索之旅不再孤单。

或者是投稿至827060190@qq.com邮箱，来
信请备注“煲剧六姊妹”。

注意时间点
别犹豫了，赶紧行动起来！我们的探索之

旅将持续至2025年3月15日，错过这个时间，你
的“发现”可就只能自己欣赏了哦。

有啥子好处
曝光机会：优秀的作品将在淮南日报官方

平台展示，让你的作品被更多人看到。
神秘礼物：我们还准备了超赞的神秘礼物，

送 给 那 些 贡 献
出 最 棒 作 品 的

“神探”们。

需注意事
项

请 确 保 你
的 作 品 是 原 创
的，别侵犯了别
人 的 权 益 哦 。
投稿时，切记附
上联系方式，这
样我们才能联系到你。

煲剧不仅是放松的方式，更是连接彼此情
感的桥梁。这期间，我们不仅是在看故事，更是
在寻找属于自己的那份淮南记忆。让我们以

《六姊妹》的名义，共同开启这场意义非凡的探
索之旅，让淮南的美，因我们的发现而更加闪
耀！

期待每一位兄弟姊妹的加入，我们的探索
之旅，因你而精彩！

煲剧《六姊妹》
淮南元素探索之旅启帷

电视剧《六姊妹》在央视热播引发轰动，淮
河早报、淮南网记者随即联系到全程参与剧组
在淮南拍摄的外联制片陈学芝，在记者对其的
采访中，陈学芝记忆的闸门慢慢打开，这段特殊
的经历再次浮上心头。

2月6日上午，记者按之前的约定赶往1952
文旅街区淮南电影馆，与市电影电视艺术家协
会主席陈学芝见面。赶到时，陈学芝正在忙着
卸影视道具。由于相熟已久，双方没有多少客
套，在互问“新年好”之后，便立刻切入正题。

陈学芝介绍，由于与《六姊妹》剧组制片主
任李鹏熟悉，李鹏在2023年7月筹拍《六姊妹》
时便找到自己。他们是在10多年前拍摄赵宝刚
执导的电视剧《老有所依》时认识的，当时两人
都在剧组工作，之后一直都有联系。说来也巧，
此次在《六姊妹》中饰演奶奶的奚美娟也在《老
有所依》剧组饰演重要的角色。在《六姊妹》正
式开拍时，由于相熟，见到奚美娟时也是倍感亲
切。

联系上陈学芝后，李鹏便安排美术师李响来
到淮南，他们是担负着选外景任务来的。对拍摄
而言，要确定的是上世纪60年代及之后的主场
景。当时还未确定具体在哪个地方拍摄，在陈学
芝的陪伴下，选景组在淮南及周边城市转了一
圈，对看到的场景都不是很满意。直到在九龙岗
民国小镇航拍选景时，看到周边的建筑群，还有
中间的空场地，选景组心里就有了底：这块空地
上正好可以重新搭建所需的场景，可与周边建筑

群呼应，达成剧情演绎所需的效果。
对电视剧拍摄而言，主场景的确定是十分

重要的，《六姊妹》剧组前前后后有500余人汇聚
这里，之后主要演员的拍摄也都在此。由于分
散转场费时耗力，剧组也是尽量避免。直到 9
月，导演组最终确定以九龙岗民国小镇为《六姊
妹》拍摄主场景。

从选景开始，《六姊妹》的拍摄就得到淮南
市委、市政府的高度重视，市委宣传部协调各县
区宣传部门都给予了大力支持。当得知《六姊
妹》确定在淮南拍摄时，所有参与者都打心底里
感到高兴：首先是淮南有这个条件，其次是大家
的努力没有白费。之后在《六姊妹》开拍时，官
方还对剧组进行探班和慰问，提供一切方便，让
剧组人心里暖融融的。

2023 年12月31日，《六姊妹》正式开拍，并
于当天在九龙岗举行了开机仪式，剧组演职人
员百余人都参加了这场盛大的开机仪式。前一
天，《六姊妹》的作者、编剧伊北还和陈学芝见了
面，并表达了感谢。陈学芝也很高兴，表达了对
伊北心系家乡的感谢，同时对伊北作品的开拍
表示祝贺。

如常规流程一样，在开拍前夕，剧组人员都
要签署保密协议。随着剧集的播出，涉及场景
便一一解密了。陈学芝告诉淮河早报、淮南网
记者，《六姊妹》电视剧开场在淮河渡口的一些
戏，是在位于凤台淮河大桥下游不远处的哑巴
渡口拍摄的，美工、道具在那搭建了当年的场
景。如今，这些场景还能在电视剧及抖音短视
频中找到。《六姊妹》在2024年5月6日“杀青”，
可惜的是，在之后2024年夏季淮河流域发生大
水之前，这些搭建的场景都被拆除了，以避免阻
塞河道影响泄洪。

淮南人都会对 2024 年 1 月的大雪记忆深
刻，那场大雪纷纷扬扬，下了好厚。而这场大雪
也给摄制组带来了意外之喜，之前拍摄的其他
造雪场景也因不够气势或是不够真实而被废
弃，利用这场大雪又重新拍摄，真实地体现出四
时轮转，季节更替，为剧目添了彩。

明星的到来，总是会引起人们的兴趣，许多
淮南市民也从抖音短视频上看到陆毅、梅婷在
淮南喝牛肉汤的场景，并大量转发。陈学芝说，
他们此次在淮南待了很久，只是基本都在九龙
岗的剧组里，极少在公开场合露面。

电视剧《六姊妹》在淮开拍的台前幕后
本报记者 张雪峰 实习生 张宇清

（图片由受访者陈学芝提供）
陈学芝在剧组 《六姊妹》开机仪式


